

Dimanche 18 Février 2024, 1^{er} Dimanche de Carême
La Genèse, chapitre 9, versets 8 à 15

Pourquoi ai-je choisi la première lecture, de la messe d'aujourd'hui ?

Pour le mot « *Alliance* » qui revient plusieurs fois

La première fois qu'il figure, c'est dans la Genèse, chapitre 6. *5 le Seigneur vit que la méchanceté de l'homme se multipliait à longueur de journée... Noé homme juste et intègre trouva grâce aux yeux du Seigneur* Genèse 6. 8 et il construisit l'arche sur les plans de Dieu. « *J'établirai mon alliance avec toi* » lui dit Dieu. Genèse 6. 18. Tout ça, à propos du déluge.

Dans le texte de la messe d'aujourd'hui, le mot « Alliance » prend bien sa place *Dieu dit à Noé et à ses fils : « J'établis mon alliance avec vous, avec votre descendance après vous, et avec tous les êtres vivants qui sont avec vous. »*

« Je mets mon arc au milieu des nuages, pour qu'il soit le signe de « l'alliance » entre Moi et la terre »

L'alliance en hébreu se dit « berit ». Traduit en latin il a donné « testamentum » d'où nous avons tiré Testament, l'Ancien et le Nouveau Testament, l'Ancienne et la Nouvelle Alliance. En signe d'engagement, les futurs mariés s'échangent une « alliance » qu'ils porteront à leur doigt ! Ce dessin a cette particularité de transformer l'arc-en-ciel, en un anneau, signe du mariage entre Dieu et son peuple de la terre !

La Bible, surtout dans l'Ancien Testament, nous parle en images, comme tous les textes de ces époques anciennes.

Le déluge, c'est la destruction de l'humanité mauvaise, noyée dans les eaux ...

Dans le texte d'aujourd'hui, le déluge est fini ... s'agit-il d'une nouvelle création ? D'un nouveau départ de la création ? A nous de répondre ... puisque nous voyons que la méchanceté et la corruption reviennent toujours dans le récit biblique, et, même dans l'histoire du peuple de Dieu... Noé et sa famille sont présentés comme les seuls justes dans une humanité mauvaise ... Tout va reposer sur eux, n'empêche que tout le monde se moquait de cette famille qui construisait un bateau au milieu de la terre ...

Nous découvrons que Dieu ne cesse pas d'être fidèle à Lui-même

Aujourd'hui, que me dit cette Parole « d'alliance de la part de Dieu » ...

Elle se situe dès le début de l'histoire biblique ...

Elle se continue tout au long de l'histoire, de la part de Dieu ...

Elle s'accomplit avec Jésus qui donne Sa Vie en alliance avec l'humanité

Je crois. Je ne crois pas. Cela dépend de moi.

Savez-vous comme ça fait du bien de prier ensemble, en famille, avec d'autres Personnes, vraiment en toute confiance ! Cela nous redonne de la force

A propos de cette image, la regarder, quand il nous semble, à plusieurs, que tout va mal. Si elle produisait, en nous, un vrai retournement ... d'espérance en s'appuyant sur des faits précis dont nous sommes témoins ...